

【問い合わせ】先日、硬いものをかんで以来、奥歯が痛みます。歯科を受診したところ、抜歯を勧められました。

周りの骨が溶けているといふことでした。薬を処方してもらつて飲んだところ、すぐに痛みは治まりました。時間が取れず、それ以来受診していません。今はほとんど痛みがないこともあってなかなか足が向きます。



せん。やはり抜いたほうがいいのでしょうか。

(対馬市、55歳男性)

【答える】ぐらぐらの揺れでいてかむにかめない、何度も腫れを繰り返す、歯そのものが、残すかという判断は、患者さんのが、自分の体力や生活事情も考えなければならぬため、

## 痛む歯は抜くべき?

### エックス線撮影し判断

臨床では非常に難しい問題です。ただ、そのまま放置するなど顎全体に炎症が広がっていく場合もあります。そのときは早めの抜歯をお勧めすることになります。

多くの場合、口腔(こうくう)内診査に加え、エックス線写真を撮影して抜歯が必要かどうかを診断することができます。しかし、抜歯か、残すかという判断は、患者さんの体力や生活事情も考慮する必要があります。

ものが割れているなど明らかに抜歯が必要な場合もあります。しかし、抜歯か、残すかという判断は、患者さんの体力や生活事情も考慮する必要があります。が、これらの診査において個々の状況にもよります。

が、これらは、内診査に加え、エックス線写真を撮影して抜歯が必要かどうかを診断する方法があります。動いている歯を隣の歯と固定して残せる状況もあるかもしれません。

大切なことは、なんでも

相談できるかかりつけの歯科医院を持つことです。現在の状態についてしっかりと

説明を受け、抜歯をした場合としなかった場合のメリット、デメリットを理解し納得した上で、自分の口に合った方法を選択するようにしましょう。

#### 質問をどうぞ

歯と口の健康に関する質問を受け付けます。県歯科医師会の先生方が回答します(直接本人に回答はしません)。症状などを分かりやすくまとめ、住所、氏名、年齢、職業、電話番号を明記し、〒852-8601、長崎市茂里町3の1、長崎新聞社生活文化部「お口の相談室」係に送ってください。県歯科医師会のホームページは「8020ながさき」で検索できますので参考にしてください。



回答者  
扇 和洋  
おうぎ かなひろ  
対馬市上対馬町比田勝  
おうぎ歯科医院院長